

Meine lieben Freunde, die ganze Christenheit (denn izt gehen uns die andern nichts an) ist einzu-  
theilen in dreyerley Leute: In todte leute, in erwekte  
leute, und in leute die ihre partie genommen haben;  
(wie man zu reden pflegt) leute die sich wieder einge-  
richtet haben in etwas bessers.

Ich suche diese arten leute alle nirgend anders  
als in der Christenheit, das heißt in der grossen zahl  
der menschen, die sich, der mancherley einsichten und  
Religionen ungeachtet, zu Christo bekennen, und sich  
nennen von dem Namen; oder doch nachsprechen und  
eingestehen, daß Er ihr HErr sey. Diese arten der  
menschen, die von den Heiden, Mohren und Juden  
unterschieden sind, und von Antiochia her, Christia-  
ner genennt worden, sind zum theil todte, zum theil er-  
weckt, zum theil zu einer andern entschliessung kommen,  
in der sie nun fortgehen.

Die todten leute sind die natürlichen menschen.  
Es sind nicht die schlimmsten, sie sind auch in ihrem  
äusserlichen leben und wandel nicht etwa die schlecht-  
sten; sondern sie sind gemeiniglich solche, die weder  
gar zu viel sündigen, noch gar zu viel gutes thun: sie  
sind in ihrem ganz natürlichen zustande, darinn sie  
von Adam her stehen, und sind in demselbigen in al-  
lem moderat.

Von dem tage an, da Adam die erfüllung des  
worts erfahren, Welches tages du davon issest, wirst  
du des todes sterben, 1 Mos. 2, 17. da war sein Geist  
von ihm gewichen: und also kan er ihn allen seiner  
kindern nicht mehr gegeben haben.

Wir werden alle so geboren, oder wenigstens alle  
so gezeugt. Denn wenn gleich Johannes im mutter-  
leibe